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信銀料人幣貶值放緩

香港文匯報訊（記者 陳楚倩、

周紹基) 港交所(0388)及旗下倫敦金

屬交易所(LME)，昨日共推出三隻黃

金期貨，包括港交所推出實物交易

的人民幣及美元黃金期貨合約，及

LME推出的美元黃金期貨合約。其

中，港交所的美元黃金期貨合約昨

日（日間交易時段）錄得912張成

交，人民幣(香港)黃金期貨的成交更

有2,186張，令首日的實物黃金合

約成交量達到3,098張，共20位市

場參與者參與首日交易。

港黃金期貨首日成交3098張
人幣計價佔七成 設夜市交易吸客

香 港 文
匯 報 訊

（記者 蘇洪鏘 烏魯木齊報道）中國西
部與中亞多個國家接鄰，新疆無疑是「一
帶一路」戰略的橋頭堡。新疆維吾爾自治
區發改委副主任趙曦峰昨表示，當地推動
人民幣與絲綢之路經濟帶國家的貨幣直接
交易取得進展，截至目前，新疆已實現人
民幣與哈薩克斯坦堅戈、巴基斯坦盧比、
塔吉克斯坦索摩尼等貨幣直接掛牌，推進
了中國與鄰近絲路國家的貨幣互通。

兩新疆企業成功發「帶路」債
據趙曦峰介紹，新疆已與86個國家和

地區開展跨境人民幣實際收付業務，跨境
結算實際收付累計達2,351億元（人民
幣，下同）。

截至目前，新疆共有銀行業金融機構
145家、證券公司 30家、保險公司 31
家。2014年來新疆發債規模穩步上升，
累計發行各類債務融資工具1,714.5億元
人民幣，發債規模位居西北五省第二位。
今年新疆有2家企業在銀行間市場成功發

行全國首批「一帶一路」建設中期票據。

跨境人民幣業務不斷擴大
此外，近年新疆亦加強與國際金融機

構合作，一批區域經濟合作項目列入亞洲
開發銀行貸款規劃；並不斷擴大跨境人民
幣業務，2016年轄區跨境人民幣結算量
佔跨境收支總額的22%，跨國企業的跨
境人民幣資金池業務同比增長50.8%，中
哈霍爾果斯國際邊境中心各類金貸款餘額
243.9億元。

■■港交所及旗下港交所及旗下LMELME昨日推出三隻黃金期貨昨日推出三隻黃金期貨，，
並舉行開市儀式並舉行開市儀式。。 香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

香港文匯報訊（記者 張美
婷）工銀國際昨公佈下半年經濟
展望及投資策略報告，研究部策
略師邱志承表示，上半年環球資
金流入本港，令目前港股處於較
高水平，預計下半年南下資金有
所放緩，在流動性收緊的情況
下，港股將回調5%至10%，至
23,000點至24,000點水平；而A
股與港股走勢相反，下半年A股
看好內銀股和基建相關股票。
邱志承表示，近年港股估值不

斷上升，目前港股估值與A股的
差距已縮小到歷史較低水平，估
計南下資金會逐漸減少，並透過
互聯互通機制流入A股，致使兩
者股價將再次拉遠。此外，本港
一直沿用聯繫匯率制度，港股的
短期波動主要來自全球資金的流
動性，美國未來加息步伐將對港
股帶來影響，故對下半年港股走
勢偏向審慎，港股將下跌5%至
10%。

十九大後 吼內地基建股
至於內地A股方面，邱志承表

示，於2015年股災之後，A股
估值已恢復至正常水平，預計下
半年細價股上升10%，大價股或
有5%至10%升幅，看好內銀股
和基建相關股票。
內地金融推進去槓桿政策，加
上環球利率有上行的趨勢，有利
大型金融企業的板塊，尤其是內
銀股。他解釋，內地利率正逐漸
上升，認為下半年未必會逆轉，
不過他提醒，銀行股的業績會在
加息後半年才體現，加上內銀股
的波動不大，扣除手續費後未必
可以獲得盈利，故此不建議短
炒。
另外，由於政府將通過財政政

策和基建投資來抵消利率上升的
影響，特別是十九大之後，基建
投資可能進一步提升，故基建相
關股票亦被看好。
該行建議下半年避免投資採掘

和資源類等的股票。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）人民幣自
去年急跌後，今年已開始喘穩回升，中信銀
行(國際)首席經濟師兼研究部總經理廖群昨
於記者會表示，人民幣的走勢要視乎美國加
息的次數，市場普遍預期今年會再有一次加
息，明後年才有更多加息機會，相信人民幣
兌美元會繼續貶值，但貶值的速度會較過去
兩年為弱。他預測，人民幣兌美元今年底會
達6.9水平，2018年及2019年分別再下跌
2%。

內地上季GDP有望增6.9%
對於內地即將公佈第2季經濟增長數據，
廖群預計，內地次季GDP增長率將徘徊
6.8%至6.9%，由於仍高於中央提出約6.5%
的目標，估計下半年政策會溫和收緊， 因
高增長率會對產能過剩、企業債務等問題將
難以解決，政府亦希望留更多資源於結構性
改革方面，故下半年的增長率料會放緩至
6.5至6.7%，全年則約6.7%水平。他補充，
內地的產能過剩問題已有改善，特別是煤炭
及鋼鐵行業，相信隨着「一帶一路」項目的

推進，產能過剩問題會進一步改善。
廖群又指，「債券通」的推出令兩地資

金更互通，亦會吸引更多外資來港，料對香
港有正面影響。雖然港元匯價最近走低，但
他認為港元與美元掛鈎，其匯率相對很穩
定。樓市方面，他指今年稍後若美國只加一
次息，本港最優惠利率（Prime rate）仍不
會改變，明年就可能會開始動搖，但料加息
幅度亦不會太大，故對樓市影響有限。

人行今季或放寬資本管制
另外，信銀國際昨公佈2017年第3季跨

境銀行需求指數、企業及個人需求指數，分
別錄得56.1、54.1及63.8，當中跨境銀行及
企業指數跌幅明顯，較上季分別跌1.1及
1.3。廖群表示，第三季企業需求明顯下
降，主要由於內地加強對外直接投資的管
制，控制資金流出，以及市場對人民幣貶值
的預期仍未消除，削減了內地企業的跨境融
資及相關活動。但他認為，最快於第3季
內，人民銀行下半年會開始逐漸放寬資本管
制措施，貿易需求將見反彈。

香港文匯報訊（記者 歐陽偉昉）花旗
銀行零售銀行業務主管林智剛昨在記者會表
示，旗下開戶門檻為 150 萬元的「Citi-
gold」客戶人數今年首五個月比年初增長
9%，很有機會全年可達雙位數，去年和前
年增長率為11%和13%，今年的目標是超
越13%，又希望資產管理規模增長也有雙
位數。

限資金南下 客戶無減
他指，現時Citigold客戶有30%為非本地

的「離岸」客戶，內地客佔其中一半，最近
一年內地嚴限資金外流，林志剛指，這對內
地客戶人數和資金流入見不到有很大的影
響。
今年Citigold客戶持有保險產品的佔比由

去年底的5.4%升至今年5月的6.8%，林智
剛指因為近年社會經濟的不確定增加，加上
對下一代的關照，令客戶對保障產品更有需
求。
他又指出，香港客戶投資喜歡地產、金
融行業，近年開始投資科技行業，內地客戶

則較偏好高科技、能源和美國投資產品。
此外，隨着科技流行，該行經櫃枱和電

話理財處理的交易量今年首5個月同比跌
20%，而流動理財則有所上升。
林智剛指，今年首季以流動理財交易外

幣人數，比年初上升54%，其中不少是新
客戶。他認為，客戶以電子渠道解決理財需
要，反而給予客戶經埋更多時間提供財務建
議。

料AI暫難取代客戶經理
至於人工智能（AI）最終會否取代客戶
經理，林智剛認為不能完全排除可能性，不
過往後幾年，AI仍未必可以了解財務目標
較複雜的高端客戶的需要，而客戶經理與客
戶之間的關係亦相當重要，不是AI所能取
代的。
隨着客戶的增長，林智剛表示，今年以
來該行客戶經理人數增長10%，每名客戶
經理對客戶的比例低於市場水平，近年多間
中資銀行都在擴張財富管理業務，他坦言招
聘客戶經理不容易。

新疆推動絲路國家貨幣互通新疆推動絲路國家貨幣互通

中國與哈薩克斯坦經貿來往頻密，7月
10日早上9時許，位於新疆伊犁、與哈
國接壤的霍爾果斯國際邊境合作中心，
大批民眾魚貫輪候過關。

香港文匯報記者蘇洪鏘 攝
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花旗：Citigold客戶年增可達雙位數
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是次推出的兩隻新產品為港交所首隻
實物交收的黃金期貨，日間交易時

段由上午8:30至下午4:30，夜市交易時段
至翌日凌晨1時；而在倫敦，LME亦於
昨日推出美元黃金期貨合約，24小時交
易。
香港的黃金期貨分別以人民幣和美元
計價和交易，而倫敦黃金期貨僅以美元
計價和交易。香港的黃金期貨是月合
約，而倫敦黃金期貨則涵蓋現貨、日合
約和月合約。

滿足離岸人幣投資需求
港交所行政總裁李小加昨表示，目前
市場上的黃金期貨多以美元計價和交
易，港交所昨在港推出的黃金期貨特別
增加了人民幣計價和交易合約，主要是
為了滿足離岸人民幣的投資需求，為投
資者提供更多選擇。他指，兩者同時推
出，有望相互促進，相互呼應，提升跨
時區場內黃金產品的交易需求和流動
性。
證監會行政總裁歐達禮昨出席黃金期

貨開市儀式時表示，證監會一直與交易
所合作擴闊本港市場產品種類及交易流
動性，相信今次推出的黃金產品有助鞏
固香港作為國際金融中心的地位。證監
會與港交所推出產品在滿足實際市場的
交易需要的同時，也會做好風險管理及
密切監管。

冀港成為黃金定價中心
李小加昨晚在《黃金雙城記》網誌上

指，是次推出的兩地雙金有「3個第一
次」：第一次在旗下的兩大交易所同時
推出兩地雙金，也是第一次推出人民幣
黃金，也是香港第一次推出可以實物交
收的黃金期貨。
這三個「黃金寶貝」的三個「第一

次」反映了港交所商品與貨幣發展的重
要組合戰略。他表示，推出兩地雙金可
以橫跨時區，影響全球商品定價；推出
雙幣黃金，可以橫跨貨幣，引領人民幣
離岸匯率與利率發展；推出實物交割，
可以橫跨期貨與現貨，實現黃金美元人
民幣三價完美合一。

李小加預期，黃金是重要的貨幣載
體，是次推出的產品相信長遠有助引導
人民幣匯率形成，增加人民幣在國際市
場的影響力。
他衷心祝願這三隻「黃金寶貝」在倫

敦和香港兩地茁壯成長，希望能為倫敦
及香港兩地市場帶來新的生機和活力，
能夠把香港建設成為世界最重要的黃金
定價中心之一，形成具有國際影響力的
黃金基準價格。
他又說，「我年輕的時候選了文科，

最怕人家說：學好數理化，走遍天下都
不怕。今天工作在交易所，希望有個新
的說法：黃金美元人民幣，走遍天下都
不怕。」

海通成為唯一中資造市商
另外，海通國際（0665）正式成為港

交所的離岸人民幣黃金期貨合約及美元
黃金期貨合約造市商。該行也是唯一的
中資券商，首批參與該產品的造市服
務。

黃金期貨首日交投情況
產品 合約成交量 昨未平倉合約

（張） （張）

美元黃金期貨 912 0

人幣(香港)黃金期貨 2,186 0

總數 3,098 -

製表：記者周紹基

■花旗林智剛指，非本地客戶佔
Citigold三成，內地客佔其中一半。

香港文匯報記者歐陽偉昉 攝
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